



## WIU - Malaktionen

Ein Beitrag zur Bewusstseinsbildung im Rahmen  
entwicklungspolitischer Bildungsarbeit für nachhaltige Entwicklung

### WIU - was ist das?

Aus der Vision des WIU-Symbols entwickelt der Künstler  
Claus Michael Pulm das WIU-Kunst- & Kulturprojekt.  
Darin geht es um kreative Eine-Welt-Arbeit hier vor Ort  
als Entwicklungsaufgabe für Bildung und Kultur!

WIU ist der Eigenname des Symbols. Ihm wurde über  
die Jahre der erklärende Name WORLD IN UNION  
- Welt in Einheit - beigelegt und steht für ein  
Weltbild der Verbundenheit.



Weltkindertag vor dem Düsseldorfer Rathaus



WIU-Branding

Als Künstler Pulm 1992 damit begann eines seiner visionären Symbole  
zum Thema und Inhalt seiner Arbeiten zu machen, war dies auch die  
Geburtsstunde von WIU.

Seitdem entstehen unterschiedlichste Arbeiten, welche konsequent  
das Thema behandeln, nämlich das Bild einer Erde mit ihren Menschen  
Hand in Hand um sie herum - als verbundene Gemeinschaft.

### Die WIU-Malaktion (WIU-Projektklassen)

*-Seit August 1998 offiziell von der Bezirksregierung Düsseldorf befürwortet-*

Durch die Vermittlung eines ehem. Schülers entdeckte 1993  
eine Lehrerin die WIU-Malaktionen, denn mittlerweile hatte sich  
die WIU-Arbeit auf Kreativaktionen mit Kindern ausgedehnt.  
Sie erkannte das Potenzial und so kam WIU in die Schule.  
(Später wurde die WIU-Arbeit offiziell in das Realschulprofil  
dieser ersten Schule übernommen.)

Seitdem finden vielfältige WIU-Aktionen an verschiedensten  
Schulen und Einrichtungen für Kinder und Jugendliche statt.  
Alles unter dem Motto. „Lass es mich tun und ich verstehe.“

***Am besten beschreiben wir hier einmal an einem Beispiel, eine  
der typischen WIU-Malaktionen so wie sie stattdafunden hat:***



Malaktion Global March 2000

Angefangen hat alles mit dem ersten Schultag an der neuen Schule in Düsseldorf (5. Schuljahr,  
SEK 1). Die Lehrerin, 29 Schülerinnen und Schüler, 10 Eltern und zwei Mitarbeiter von WIU gehen  
zur Theodor-Heuss-Brücke, unweit der Schule und helfen beim Auspacken der Utensilien: eine große  
Papprolle, Bleistifte, Scheren, Wassermalfarben, Pinsel, Eimer und jede Menge Kleinzeug.

Der Aktionskünstler versammelt die Kinder um sich und erklärt die Idee der Aktion mit dem Titel:

**"Wir malen uns Menschen und Erde aus"**

Ja und das fällt nicht schwer. Wer malt sich nicht immer mal wieder aus, wie er oder sie aussehen  
könnte und wie man sich die Erde vorstellt.

-Fortsetzung nächste Seite-

-Fortsetzung-

## "Wir malen uns Menschen und Erde aus"

Abwechselnd legen wir uns, einer nach dem anderen, auf die große entrollte Papierbahn und ein vorher ausgesuchter Partner umfährt die Umrisse des Körpers, die dann später ausgeschnitten und ausgemalt werden. ...

*„Was, so lange Arme habe ich?“ „Guck mal, ich habe ein BVB-Trikot an!“ „Spielst Du auch Fußball?“ „Hilfst du mir?“*

... und ehe die Kinder es merken, sind sie sich nicht mehr so fremd, wie noch vor einer Stunde.



ausschneiden  
und ausmalen



Auch die Erwachsenen malen sich aus und so gibt es bald eine große Gemeinschaft bunter, lebensgroßer Papierfiguren.

Einige haben schon begonnen, die Erde mit einem Durchmesser von etwa 8 Metern (ebenfalls aus Pappe und einem Holzrahmen) auszumalen.

Das Werk wird schließlich in freudiger Zusammenarbeit mit gegenseitigem Einfühlungsvermögen in Achtsamkeit und Toleranz vollendet.

Später gibt es tiefblaue Ozeane mit Schiffen, Kontinente mit Bergen, Flüssen und Tieren sowie auch Häuser mit Fernsehern...

Alle sind in der Aktion gewachsen und freuen sich, gemeinsam so etwas zustande gebracht zu haben.

Die mittlerweile getrockneten Figuren werden um die Erde herum gelegt, alle beteiligten kleinen und großen Menschenkinder stellen sich drum herum, fassen sich an die Hand und werden sich bewusst:

Das haben wir gemeinsam gemacht. Dort ist unsere Erde, dort ist der Einzelne, das sind wir! All das zusammen ist unsere Welt und für sie haben wir gemeinsam eine Verantwortung.



-ohne Worte jede Sprache sprechen-

Dieses tiefgreifende Erlebnis ist ab jetzt allgegenwärtig, wenn auch unausgesprochen.

Eben ein Projekt, das ohne Worte jede Sprache spricht.

In der Schule bieten viele begleitende und fächerübergreifende Unterrichtsinhalte oder Unterrichtsformen Möglichkeiten, verschiedenste Aspekte des einen Grundgedankens -

**Eine Erde - Eine Menschheit – Einheit in Vielfalt** zu vertiefen und lebendig werden zu lassen!

**WIU WORLD IN UNION e.V.**



Spendenkonto: 11 05 01 01 bei der Stadtparkasse Düsseldorf BLZ 300 501 10 Danke!

WIU-Kontakt:

Weseler Straße 38 40239 Düsseldorf Tel. 0211-615385 Fax. 0211-641146 Email: [info@wiu.org](mailto:info@wiu.org) Internet: [www.wiu.org](http://www.wiu.org)